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БЮДЖЕТ 

 Майя Бирюкова, Нижний Новгород

После долгих консультаций с депу-
татским корпусом мэрия на заседа-
нии думы предложила более мяг-
кий вариант секвестра городского 
бюджета в части расходов на обра-
зование и строительство, в том чи-
сле — детских садов. Расходы на 
образовательные учреждения со-
кратили не на 250 миллионов руб-
лей, как планировалось, а на 180. 

Сокращению также подвер-
глись объемы финансирования 
муниципального строительства, 
ЖКХ, учреждений культуры и 
спорта, содержания администра-
ции города и другие статьи. В то же 
время расходы на городской тран-
спорт и на содержание дорог выро-
сли на 160 и 112 миллионов рублей 
соответственно. 

Председатель комиссии по бюд-
жетной, финансовой и налоговой 
политике Марк Фельдман отметил, 
что администрация города выпол-
нила поручение комиссий горду-
мы и существенно изменила перво-
начальный вариант секвестра. 

— Мы столкнулись с тяжелой си-
туацией в части поступления на-
логов, — подчеркнул Марк Фель-
дман. — В 2015 году область на 5 
процентов сократила нормативы 
отчислений подоходного налога в 
бюджет города — это примерно 1,5 
миллиарда рублей, которых нам 
не хватило, чтобы рассчитаться по 
обязательствам 2014 года. Сейчас 
задолженность сократилась до 411 
миллионов. Острое неприятие де-

путатов вызвало сокращение ад-
министрацией города расходов на 
образовательную сферу. Хочу от-
метить, что, несмотря на трудно-
сти, город вовремя и качественно 
подготовился к учебному году и к 
отопительному сезону.

Директор департамента обра-
зования Ирина Тарасова сообщи-
ла об увеличении количества 
школьников на 4 тысячи, в том чи-
сле первоклассников — на 1,4 тыся-
чи. По ее словам, школы города к 
новому учебному году подготови-
лись в полном объеме и приняты 
межведомственной комиссией в 
установленный срок. Депутаты, 
посетившие торжественные ли-
нейки 1 сентября в школах на сво-
их избирательных округах, дали 
высокую оценку работе педагоги-
ческих коллективов. 

Глава города Олег Сорокин под-
держал предложение депутата Ана-
толия Волкова о необходимости 
снижения коммунальных тарифов 
для бюджетных учреждений. 

— Это солидный источник эко-
номии бюджетных средств. Для 
достижения желаемого результа-
та нужен диалог с законодатель-
ным собранием Нижегородской 
области (ЗСНО) и объединение 
усилий с его депутатами, — под-
черкнул глава города.

Председатель комиссии по со-
циальной политике Василий Пуш-
кин поблагодарил педагогов за са-
моотверженный труд «в любой си-
туации» и качественную подго-
товку к новому учебному году. Он 
призвал коллег при формирова-
нии городского бюджета-2016 под-
умать о создании программы 
строительства школ: увеличение 
числа первоклассников почти на 
полторы тысячи — это две новые 
школы, которые очень пригоди-
лись бы в этом учебном году.

Директор департамента жилья и 
инженерной инфраструктуры Сер-
гей Синицин подтвердил, что под-
готовка города к зиме проходит без 
серьезных проблем. Основные ра-
боты по графику будут закончены к 
15 сентября. В домах с центральным 
отоплением начались пробные ис-
пытания систем теплоснабжения. 

Подавляющим большинством 
депутаты отклонили рекоменда-

ции регионального правительства 
отменить решение гордумы об от-
странении от должности главы ад-
министрации города Олега Кон-
драшова. По заключению юриди-
ческого управления гордумы, ре-
комендация не носит обязатель-
ного характера и не является ком-
петенцией субъекта РФ в отноше-
нии местного самоуправления. 

Депутаты обсудили проект об-
ластного закона, изменяющего по-
рядок избрания глав местного са-
моуправления. По оценке боль-
шинства депутатов и специали-
стов в области муниципального 
права, принятие документа без 
всенародного обсуждения может 
привести к целому ряду правовых 
коллизий. Большинством голосов 
(29 — «за») гордума выступила за 
обращение в ЗСНО с просьбой не 
распространять предлагаемые из-
менения на Нижний Новгород.

В ПОРОШИНО под Кировом прошел V межрегиональный фестиваль исторической рекон-
струкции, в котором участвовали вятские клубы и гости из соседних республик. Горо-
жан, приезжающих на фестиваль с каждым годом становится все больше. В этом году же-
лающие могли испытать себя в рыцарских турнирах, принять участие в различных кон-
курсах и  мастер-классах. Контакты: 8-909-133-40-43.

Рыцари собрались на Вятке
Под Кировом прошли турниры 
исторической реконструкции

Вестник
городской думы
Нижнего Новгорода

1,5
миллиарда

рублей недосчитался бюджет Нижнего 
Новгорода из-за 5-процентного 
сокращения нормативов отчислений 
подоходного налога.

Ц ИФРА

Глава города Олег Сорокин передал 
в дар Русскому музею фотографии 
альбом «La VOLGA» со снимками XIX 
века, изданный во Франции.

ПР ЯМ А Я РЕ ЧЬ

Олег Сорокин,
глава Нижнего Новгорода:

— Началось досрочное голосова-
ние на выборах в городскую думу, и 
люди должны понимать, какую си-
стему местного самоуправления 
они поддерживают. Поспешность в 
принятии областного закона, изме-
няющего порядок избрания глав 
местного самоуправления в муни-
ципальных образованиях региона, 
не позволит хорошо работать зако-
ну. Тем более, что он содержит ог-
ромное количество внутренних 
юридических противоречий.

Не резали по живому
Гордуме удалось не допустить резкого 
сокращения расходов на образование
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C начала сентября из бюдже-
та Кировской области в муни-
ципалитеты направлено бо-
лее 510 миллионов рублей

Финансовая помощь мест-
ным бюджетам предоставля-
ется в виде субсидий и суб-
венций по целому ряду на-
правлений.

Как рассказали корреспон-
денту «РГ» в региональном 
министерстве финансов, в чи-
сле межбюджетных тран-
сфертов значатся субвенция 
на реализацию прав на полу-
чение общедоступного и бес-
платного общего и дополни-
тельного образования детей 
(объем финансирования — 
182,2 миллиона рублей), суб-
венция на реализацию прав 
на получение общедоступно-
го и бесплатного дошкольно-
го образования в муници-
пальных дошкольных образо-
вате льны х орга низа ци я х 
(109,7 миллиона рублей). Кро-
ме того, в муниципалитеты 

направлена субвенция на 
обеспечение ежемесячных 
денежных выплат на детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, и 
выплат ежемесячного вознаг-
раждения, причитающегося 
приемным родителям, в раз-
мере 25,1 миллиона рублей.

Эти средства направлены 
во все муниципальные обра-
зования Кировской области. 
Еще 11 муниципалитетам 
предоставлена субвенция по 
социальному обслуживанию 
детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родите-
лей, в муниципальных орга-
низациях для детей-сирот в 
сумме 9,7 миллиона рублей.

Кроме этого, выплачены 
дотации на выравнивание 
бюджетной обеспеченности и 
субсидии на выравнивание 
обеспеченности м у ници-
пальных образований на об-
щую сумму 159,4 миллиона 
рублей, пояснили в мини-
стерстве финансов.

НИКОЛАЙ РОДИН, КИРОВ

Полмиллиарда 
муниципалитетам

МЕСТНЫЕ ЗАКОНЫ

Проект областного закона, 
изменяющего порядок избра-
ния глав местного самоу-
правления (МСУ), экс-мэр 
Нижнего Новгорода Дмитрий 
Бедняков назвал «юридиче-
ски безупречным». 

Бывший глава Нижнего 
Новгорода и юрист по образо-
ванию Дмитрий Бедняков не 
нашел в правовом документе 
никаких изъянов.

— Никаких препятствий для 
принятия закона, исключаю-
щего «двуглавую» систему 
управления МСУ в Нижего-
родской области, нет, — отме-
тил он. — С юридической точки 
зрения законопроект подго-
товлен безупречно. К тому же 
пока не будет избран новый 
глава города, действующие 
глава администрации и мэр 
смогут выполнять свои обяза-
тельства. 

Ранее президиум ассоциа-
ции Совета муниципальных 
образований региона одо-

брил внесение изменений в 
проект закона «Об отдель-
ных вопросах организации 
МСУ», предусматривающий 
изменения в порядке избра-
ния глав м униципа льных 
обра зова н и й. По с лова м 
председателя комитета по 
вопросам государственной 
власти области и местного 
самоуправления Законода-
тельного Собрания Нижего-
родской области Ва лерия 
Осокина, 50 муниципальных 
образований региона под-
держали законопроект. 

— Упреки в том, что народ 
не спросили, — на мой взгляд, 
передергивание. Был инте-
рактивный опрос в эфире ре-
гиональной телекомпании: 
70 процентов из двух тысяч 
респондентов высказались за 
единовластие. Людям понят-
нее и удобнее, когда один ру-
ководитель в городе за все от-
вечает — как губернатор в ре-
гионе, — подчеркнул Осокин.

МИХАИЛ БАРАНОВ, 
НИЖНИЙ НОВГОРОД

Подготовили безупречно

Нижний богаче Казани
ГОРОД

По словам первого замести-
теля министра финансов Ни-
жегородской области Людми-
лы Старостиной, «доходы Ни-
жнего Новгорода в 2015 году 
на 9,4 ми л лиарда рублей 
выше доходов столицы Татар-
стана — Казани». 

— Бюджет Нижнего Новго-
рода на этот год стал самым 
большим городским бюдже-
том в Приволжском феде-
ральном округе, — заявила за-
меститель министра. 

Как отметил председатель 
комитета по бюджету и нало-
гам Законодательного собра-

ния Нижегородской области 
Александр Шаронов, за по-
следние пять лет область за-
брала на себя дополнительно 
5,2 миллиарда расходных 
обязательств — на региональ-
ный уровень было передано 
финансирование здравоохра-
нения и дошкольных учре-
ждений.

— При этом городу были пе-
реданы обязательства на по-
рядок меньше — примерно 720 
миллионов рублей на содер-
жание учреждений спорта, 
культуры и других отраслей, 
— подчеркнул депутат».

ЯКОВ ЗУЕВ, 
НИЖНИЙ НОВГОРОД


